

vieillards encore capables de travailler et les orphelins. Bientôt il y aura de grandes boutiques, où ceux qui n'aiment pas l'agriculture pourront apprendre un métier avec lequel ils pourront honorablement gagner leur vie.

Saint-Damien de Buckland compte actuellement 165 familles et 520 communians.

### Les conséquences de 1837

En 1837, une fraction du peuple canadien a préféré suivre la direction de certains agitateurs plutôt que celle de l'épiscopat. Conséquences : Plusieurs compatriotes sont morts sur l'échafaud — la déportation et l'exil ont été le lot d'un bon nombre — une foule de familles ont été ruinées — la division s'est mise dans nos rangs — l'union du Haut et du Bas Canada a été imposée, dans le but de paralyser l'élément canadien-français, — et a rendu plus problématique que jamais la fondation d'un Canada-français, en préparant les voies à la Confédération actuelle, qui a été acceptée comme une nécessité politique.

Conclusion : il est toujours dangereux de méconnaître la voix de ses guides naturels — et nous en aurons peut-être une nouvelle preuve avant longtemps.

### Un curé et son paroissien

Le curé du village sermonne ainsi un de ses paroissiens :

— Auguste, ton plus grand ennemi, c'est l'eau-de-vie; tu l'aimes trop.

— Ah! monsieur le curé, riposta Auguste, je vous y prends. Vous dites toujours en chaire qu'il faut aimer ses ennemis.

— Sans doute, mon garçon, mais je ne dis pas qu'il faut les avaler.

### Renseignements

La S. Congrégation des Rites vient de rappeler que, dès 1866, un décret a autorisé l'usage des vases sacrés en aluminium pur et en bronze d'aluminium doré ou argenté. Dans ce décret il est dit que l'aluminium est préférable à tout autre métal permis, puisqu'il est plus léger, moins coûteux, inaltérable et inoxydable.